Ситуация на российском рынке журналов
Ситуация на российском рынке журналов и в особенности перспективы его роста в

значительной степени определяются тенденциями развития мировой журнальной

отрасли в условиях ускорения процесса глобализации.

Подтверждением активно идущего процесса подключения России к глобальной сис-

теме СМИ является расширение рынка лицензионных изданий и журналов, в той

или иной степени базирующихся на зарубежных брендах. Придав импульс опреде-

ленным сегментам журнального рынка, эти издания во многом определили веду-

щие направления его развития. Выпускают лицензионные журналы в основном

наиболее крупные издательские дома, занимающие лидирующие позиции в жур-

нальном бизнесе России. Именно в этих журналах особенно динамично растут

рекламные расходы крупнейших мировых компаний.

Российский журнальный рынок относится к числу наиболее динамичных в стране и,

по мнению международных экспертов, является одним из самых перспективных и

быстроразвивающихся рынков печатных СМИ в мире. Среднегодовые темпы роста

журнального рынка в 2005-2007 гг. превышали отметку в 13% (быстрее развиваются только аналогичные рынки Индии и Китая). 

Ежегодный рост этого рынка, начиная с 2000 года, составлял от 14 до 20%. Количество работающих в отрасли печати и смежных с ней отраслях (полиграфия, распространение, реклама и др.) насчитывает около 2,0 млн. человек. В стране издаётся более 10 тысяч журналов и около 14 тысяч газет и еженедельников ежегодным тиражом 2,1 и 7,7 млрд. экземпляров соответственно (общие итоги 2008 года) 
. 

В 2006 г. объем рынка журнальной рекламы по оценке РБК (RBC – one of the major information agencies and marketing research companies in Russia) составил 37,5 млрд руб. ($1,4 млрд). В 2007 г. объем рын-

ка (доходы от реализации тиражей и размещения рекламы), по оценке РБК, соста-

вил … Из указанной суммы 75,4% приходилось на потребительские журналы и еще (24,6%) на профессиональные и В2В издания.

В 2008 г., по оценке РБК, темпы прироста рынка потребительских журналов снизи-

лись до менее 10%, что стало следствием негативного воздействия мирового фи-

нансового кризиса. В 4-ом квартале 2008 г. нарастение проблем с ликвидностью и

падения спроса отрицательно сказались на темпах роста экономики, доходов насе-

ления и оборота розничной торговли, что, в свою очередь, негативно отразилось на

динамике доходов печатных СМИ.

Наиболее доходным сегментом остаются ежемесячные издания – около

60% объема журнального рынка.

На рынке печатных СМИ России в 2008 г. продолжилась тенденция укрепления позиций журналов. Благодаря высоким темпам роста доля журнальной продукции в совокупном объеме рынка, включая газеты и рекламно-информационные издания, увеличилась до 48% (45,5% в 2007 г.) по сравнению с 35% в 2005 г.

В 2008 г. объем рынка, по оценке РБК, превысил 50 млрд рублей ($1,7 billion), доля потребительских журналов составила 76%. Наиболее доходным сегментом остаются ежемесячные издания - около 60% объема рынка. По данным исследования департамента консалтинга РБК <Мировой и российский рынок журналов: современное состояние и перспективы развития>, в структуре доходов журнального рынка России в 2005-2008 гг. отмечалось снижение доли поступлений от реализации тиражей, что связано с существенно более высокими темпами роста доходов от рекламы и проблемами в дистрибуции. Доля рекламы в объеме журнального рынка возросла с 56% до 63%. По итогам 2008 г. объем рекламных бюджетов потребительских журналов увеличился на 12% по сравнению с 2007 г., достигнув 50 млрд. руб.

Пресса
· Ожидается, что рынок прессы пострадает от кризиса 

· Для многих категорий пресса часто используется как дополнительная поддержка, которой можно пожертвовать

· Однако для части товаров пресса – основное СМИ, на котором рекламодатели сфокусируются.

· Мы можем ожидать скорее закрытия части изданий, нежели значительного снижения цен 

· Пресса – СМИ с высокими операционными издержками (печать, доставка и тд)

· Начало тренду на закрытие изданий уже положено в 2008 году

· Влияние кризиса на издания будет неодинаковым 

· Консолидация бюджетов в ключевых изданиях каждого сегмента

· Глянцевые журналы пострадают меньше чем пресса среднем, так как не ожидается, что их основные рекламодатели значительно снизят инвестиции

Russian journal market

The situation in the Russian journal market and especially the perspectives of its growth extensively depends on  the development of the world journal sector in the speeding- up  globalization enviroment.
The evidence that Russian Federation is actively connecting to the world-wide mass media system, is the expansion of the licensed editions and magazines, based  in a varying degree on foreign brands. 
Gave an impulse to the definite sectors of the journal market, this editions defined its leading trends. 
 Licensed magazines basically  produced by major publishing houses – the  leaders of Russian journal market. It is this magazines that collect  increasing advertisement charges of the largest world companies.

Russian journal market is one of the most active on the country, and some international experts consider it one of the most perspective  and fast-developing from the world print media markets.
Average annual growth rates of the journal market  2005-2007 was more than 13(more rapidly only growing analogues markets in India and  China). 
Since 2000, the annual average growth of this market amounts to 14-20 %. The employment size in the print media and adjacent areas (polygraphy, distribution,  advertisement, etc.) is about 2, 0 million people. More than 10 thousand magazines  and  14 000 weeklies published annual number of 2.1 and 7.7 billion copies respectively (grand total of 2008)
. 
In 2006 the market size of magazines ads according to RBC  (RBC – one of the major information agencies and marketing research companies in Russia) amount to  37,5 billion rubles ($1,4 billion).  RBC estimates that in 2007 the  market size (advertisement revenues and circulation realization ) amount…. 75,4 % of the declared sum were  for the consumer magazines  and the rest of the sum (24,6 % )were  professional and B2B issues.  
In 2008, according to RBC, growth rates of consumer magazines market fall to less than 10 % because of negative factor of world financial crisis. In the last quarter of 2008 growing  liquidity problems and recession in demand affect on economy growth rates, income of population and retail trade, that in its turn has negative effect on the income flows of print media. 
The most profitable  - about 60 % of journal market size- stayed  monthly magazine segment. 
In 2008 the reinforcement tendency of magazines position persisted in Russia press media market
Because of high growth rates, part of journal production in total market size, including papers and advertising and informational issues augmented to 48% (45,5%  in  2007) in comparison with 35 %  in 2005. 
According to RCB in 2008 the market size amounted to 50 billion rubles ($1,7 billion),part of consumer magazines were 76%  The most profitable are monthly magazines – about 60 % of market size. According to RBC survey “World and Russian journal market: state-of-the-art and trends”, in 2005- 2008 in the journal market income structure in Russia occurred the lowering of incomes from circulation realization, due to  faster growth of income from the advertisement and distribution problems. Advertisement part in the market size increased from 56% to 63%. The advertisement budget size of consumer magazines in 2008 increased up to 12% in comparison with 2007, ad the total sum amounted to 50 billion rubles.
The printed media
· It’s expected that the press media market will suffer from the crisis. 

· It is used for many categories as additional support, ad they can manage without it.
· However, for the part of goods, the press is the major mass media, and advertisers will focus on it.
· We can rather expect that  part of magazines will close than cut price. 

· The press is a mass media with high transaction costs (printing, delivery, etc.)The trend o closing publications begun in 2008
· The crisis will influence  different publications in different ways.
· The consolidation of the budgets in key publications of each segment. 
·  Glossy will suffer in Глянцевые журналы пострадают меньше чем пресса среднем, так как не ожидается, что их основные рекламодатели значительно снизят инвестиции
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